(1)

## Anniversaire pour les Alsaciens de l'étranger

## Il y a dix ans à la Foire aux vins

Il y a dix ans, à la Foire aux vins de Colmar, était créée l'UIAE, Union internationale des Alsaciens de l'étranger. Quoi de plus logique de fêter cet anniversaire, aujourd'hui, jour de l'inauguration de la 44° foire. Le président de l'association sera présent ainsi qu'une centaine de membres venus d'une quinzaine de pays.

L'UIEA a été créée, il y a dix, à l'instigation d'Albert Ley, président de l'association des Alsaciens et des Amis de l'Alsace en Côte d'Ivoire, originaire de Wintzenheim, et de François Brunagel, secrétaire général de l'association pour la promotion de l'Alsace en Belgique, originaire de La Walck (67), et aujourd'hui président de l'union.

« Il s'agissait de federer les associations d'Alsaciens à l'etranger et de donner un sens à leurs activités en développant le réseaur des connaissances, des relations et des compétences. Renforcer, potentialiser leurs actions en inscrivant les associations dans un contexte plus vaste », explique M. Brunagel. L'union a tenu à se détacher de l'optique folklorique en considérant que « l'attachement à la région, qui se renforce au fur et à mesure que l'on s'en éloigne, peut être mobilisé au service de l'Alsace », commente encore le président.

L'UIAE fédère dix associations (Canada, New York, Los Angeles, Maroc, Côte d'Ivoire, Belgique, Luxembourg, Suisse et Espagne). Dans d'autres pays ont été pris des contacts directs. Certains sont devenus délégués de l'UIAE, personnes accréditées auprès des consuls généraux de France à Munich, Sydney, Sao Paulo ou Honk-Kong.

## Un relais face aux pouvoirs publics

L'union sert aussi d'interlocuteur face aux pouvoirs publics. « Il y a deux ans, nous avons entrepris une campagne auprès des élus pour le prix de scolarité dans les lycées français à l'étranger, qui est très élevé. Nous avons ainsi servi de relais entre les pouvoirs publics et les revendications des différentes associations », commente François Brunagel. L'UIAE a élaboré un fichier de quelque

M. François Brunagel, président de l'UIAE, sera présent ce matin pour l'inauguration de la foire.

700 Alsaciens installés à l'étranger. Sachant que le ministère des Affaires étrangères a évalué à un million les Français implantés à l'étranger et que la liste alsacienne établie par l'UIAE n'est pas exhaustive, les Alsaciens voyagent-ils plus ou moins que les Français de l'intérieur? « En raison de leur bilinguisme, de leur ambivalence culturelle, je crois que les Alsaclens s'expatrient et s'adaptent plus facilement », estime François Bruna-que.

La journée d'anniversaire débutera à 12 h 30 par un banquet au restaurant du cabaret. Le repas sera suivi de l'assemblée générale statutaire de l'association puis d'une visite du musée Unterlinden. Les festivités se termineront par une réception à l'hôtel de ville offerte à l'UIAE par le maire

